

Sous le même toit

Mme Marbaud s'enferma dans sa chambre et se laissa tomber dans un fauteuil pleura amèrement. Depuis le mariage de son fils, il ne s'était guère passé de lui que son cœur n'eût reçu quelque choc douloureux. Non du fait de Paul, bien sûr : son cher enfant lui voulait une profonde tendresse. Mais il n'en était pas de même de celle qu'il avait épousée. Dès le début de cette union, la sexagénarie s'était heurtée à l'hostilité de Jacqueline, sa bru. Etait-ce là ce qu'elle avait espéré en tant que unique enfant, élevé au prix de tant de sacrifices ?

Il est là, immobile, les yeux clos, le visage méconnaissable entre les lignes qui l'encadrent. Les deux femmes réprimèrent un cri. L'interne de garde a recommandé le calme le plus absolu autour de ce blessé, dont l'état est grave. Une fracture du crâne. Il sera trépané ce soir. L'impitoyable règlement éloigne bientôt de ce chevet l'épouse et la mère douloureuse. Elles reviendront demain.



Il est là, immobile, les yeux clos, le visage méconnaissable.

restrictions pour lui permettre de cultiver ses dons intellectuels et d'acquiescer le diplôme d'ingénieur qu'il ambitionnait. Et lorsqu'enfin la réalisation de ce rêve eût été mise en mesure de mesure d'assurer à sa mère un peu de bien-être, il lui avait joyeusement annoncé... son mariage.

ce que Dieu l'a fait au jour du Sacrement : la chair même de ce fils bien-aimé... qui, peut-être, bientôt, ne sera plus.

— Tu sais, petite mère, lui avait-il affirmé, en l'embrassant, nous pouvons très bien ne pas nous quitter. J'ai déjà réussi à entendre à Jacqueline que tu habiterais avec nous.

Mais un jour, à la profonde stupeur des jeunes gens, Mme Marbaud annonça son départ. On lui avait dit, disait-elle, vaudrait un petit coin paisible des environs de Paris : elle souhaitait y vivre désormais, l'agitation de la capitale devenant préjudiciable à sa santé.

Paul tenta d'abord de mettre la paix. Mais, trop jeune, il manquait de psychologie et se montra partial. N'ayant jamais eu avec sa mère de sujet de discussion, en en discutait celle qui surgissait maintenant ne pouvait être imputée qu'à la nouvelle venue.

Quels arguments opposer à celui-là ? En réalité, Jeanne Marbaud consommait le suprême sacrifice. Mais ne lui était-il pas permis de se marier ? Ne lui avait-elle pas, en quelque sorte, disputé le cœur de Paul ? A ces questions mentales, sa loyauté était obligée de répondre par l'affirmative.

— Sept heures et demie... huit heures... huit heures et demie... Neuf heures... Mon Dieu ! pleura la mère, il lui est arrivé quelque chose ! — Que voulez-vous qu'il lui soit arrivé ? fit Jacqueline, cherchant à tromper sa brosse inutilement.

— S'il advenait, un jour, qu'un tout petit réclameur se présente au foyer de ses enfants, ils la trouveraient toute prête à se dévouer.

— Un homme apparut sur le seuil et, avant qu'il n'eût parlé, elles devinèrent un malheur. Paul avait été renversé par une auto. Il était à l'hôpital, blessé... mort, peut-être !

— Et avec le calme qui suit les décisions irrévocables, elle se précipita vers le blessé, ses préparatifs de départ.

FOOTBALL

R. C. ROUBAIX contre EXCELSIOR A. C. : le derby roubaisien

Depuis 15 jours, aucun match de championnat de la Division Nationale Professionnelle n'a été joué et durant cette pause on a pu s'étendre sur les performances accomplies par les différents formations.

CROSS-COUNTRY

BAUDOIN, LONLAS ET POHAREC disputeront Dimanche la Coupe de Noël

L'Iris vient de recevoir confirmation que l'équipe des C.O. Aubervilliers, champion de France en Cross-Country 1937, participera dimanche 20 décembre, au cross Coupe de Noël à Paris.

POIDS ET HALTERES

LE PRIX D'ENCOURAGEMENT DE LA F. F. P. H.

Le Comité Nord-Terrain a fait disputer dimanche 18 décembre à Roubaix le Prix d'Encouragement de la Fédération Française de Poids et Haltères.

FACE A L'O. L. LES MARSEILLAIS ALIGNERONT DIMANCHE UNE TOUTE PREMIERE EQUIPE

En vue de la rencontre qui se disputera dimanche 14 h. sur le Stade Victor-Boucouye pour le Championnat de France professionnel entre l'Olympique Lillois, leader actuel, et l'Olympique de Marseille les visiteurs annoncent la formation suivante : Vasconcelos, Patrone, H. Comchy, Ojé, Bruhin, Gonzalez, G. Dard, Ben Barock, Heisa, Aznar, Zernani.

LE CROSS ANNUEL DE LA FEDERATION DES S. E. P. ET DE P. M.

Le 22 janvier sur l'Hippodrome du Croisé-Laroche, aura lieu le cross annuel organisé par la Fédération des S.E.P. et P.M. de la Région Nord-Terrain.

L'O. ALÈS A VALENCIENNES DIMANCHE PROCHAIN

Dimanche prochain se déroulera le match Alès-Valenciennes, comptant pour le championnat de France professionnel. Alès a toujours brillé au stade Nungesser payant même le luxe d'y battre l'U.S.V. Equipe qui comprend l'excellent accrocheur, l'O. Alès donnera du fil à retordre aux Valenciennais.

LE CALENDRIER D'ENTENTE 1938-39

Au calendrier du Comité d'Entente : M. Robert Winstinghis, toutes catégories, 30 km. le 15 février 1939. M. Victor Hugo, à Liévin.

DEMANDES DE MATCHES

F. C. Phalémphois, pour son équipe 1B sur terrain aux dates suivantes 15 janvier, 5 février, 5 mars et sur terrain de la rue de la République, 12, 16 février, 12 mars et tout le mois d'avril. Ecrire à M. Wartelle à Emmeucourt par Phalémphois (Nord).

CROSS CYCLO-PEDESTRE

En janvier, le 15 championnat du Nord à LAMBERSART ; engagement 5 fr. sur Nationalité. 42 à Lille. Départ 14 h. Le 22, à la Chapelle-d'Armentières, sur le "Circuit Cycliste Chapelle". Le 29 à ONNAING, Cross de l'A.C.C. Onnaincois.

HIPPISE

ANNULATION DES COURSES DE VINCENNES

Paris. — La Société du Cheval de Demi-Sang communiqué : Les Commissaires ont décidé d'annuler la réunion de mercredi à Vincennes. La Société des Courses de Vincennes communiqué : Les Commissaires de la Société du Demi-Sang font savoir que la réunion qui devait avoir lieu jeudi est annulée.

LE CHAMPIONNAT DE FRANCE A PARIS ET LE 3 FÉVRIER, CRITÉRIUM INTERNATIONAL A PARIS

En Mars, le 19 Championnat de France à PARIS et le 3 février, Critérium International à PARIS. Prendre note de ces dates et prévenir M. G. Vyt, rue Réaumur, Lille. En cas de nouvelles organisations, celles-ci seront ajoutées au calendrier d'entente établi à ce jour.

Les "Jeunes classes" du Football Artésien



La formation des Minimes du Stade Béthunois. (Photo Révelli)

regard d'homme avec ses nuances et ses gradations ! Celui du banquier, ardent tout à l'heure, devenait froid et singulièrement précis. Peu à peu, la sensibilité s'effaçait, et l'on voyait poindre une sorte d'indéfinissable sourire.

En disant cela, Rodolphe de Clair-saint paraissait pénétré de sincérité. Il se plaignait d'aimer l'art sous toutes ses formes et lui dédait ses loisirs d'homme riche qui n'a pas à compter avec le temps.

posait invariablement vingt fois par jour, comme à tous ceux qui sont censés détenir les secrets dont l'opinion se préoccupe.

La Crappe aux Levres par Georges Spitzmuller

Il dit à Camusot que sa femme et lui s'occupent de sa jolie nièce, Moïna. Cette contemplation fut longue. Une flamme luisait dans les yeux de Vilchamps. Et il murmura : — La belle fille !... Un trésor de grâce et de jeunesse !

— Bonjour, Clair-saint, dit-il à un homme d'un certain âge, très élégant, monocle, profil distingué et moustache grisonnante, qui causait avec Mme Vilchamps. — Ah ! vous voilà, financier optimiste ! Ça va mieux ? — Oui, je termine mon dernier jour de Claustréation.

— Vous daigniez vous intéresser à la musique... quand elle a cassé. — Je l'ai écoutée en travaillant. Et celle de l'or, s'éprouvait maintenant une émotion neuve.

— Comment ? — On n'a pas le droit, à notre époque, de se retirer sur le rivage de Lucrèce — suave mari magno... pour contempler de loin les flots agités et démenter les naufrages.

Soixante-douze athlètes disputeront les huit titres mis en jeu aux championnats amateurs de boxe

Mercredi matin, les organisateurs des Championnats du Nord de boxe (Amateurs) se réunirent à Lille dans la salle de l'Hippodrome de la Foire Commerciale, ont reçu deux nouveaux engagements.

Le C. P. Sous-le-Bois désignera les frères Farnochon et Lhotez, Waldeck Lillois, Desmet, Grand ; le B. C. Marcq, Botton et Gallois ; Dunkerque R. Avauter, Dubar, Moercant, Loter, Robert, etc. ; le B. C. Valenciennes, Gondia et Baray ; le B. C. Tourcoing, Dufour et Hoel ; le B. C. Houplines, Dewilde, Devos et Lambin ; le B. C. Valenciennes, Diverchy ; le B. C. Douai, Waldeck ; le B. C. Nordiste, Dufour et Hoel ; le B. C. Lillois, Bernart, Manges, Derengnaud, court, Gravez, Debergh ; enfin, pour ne citer que les plus connus le C. F. Fourmies se fera représenter notamment par Berlioux qui vient de battre Fayard, champion d'Europe ; Bonnet, champion de France 1937 et Bourgeois qui vient de battre Aupert, champion de France 1937.

Le classement final donne les résultats suivants : Poids coqs : 1. Verstraete (Armentières), 275 kg. Poids légers : 1. Chesquière (Comines), 320 kg. ; 2. Bataille (Roubaix), 310 kg. ; 3. Desfontaine (Neuville), 280 kg. ; 4. Dumets (Neuville), 265 kg. ; 5. Crochon (Roubaix).

EN VUE DES CHAMPIONNATS DU NORD. Voici les officiels de la F.F.B. convoqués pour le 9 B. Hippodrome Lillois de la Foire Commerciale, le 25 décembre : MM. Gremaux, délégué départemental ; Lherpault, Elmarck, Carlier, Noël, président, Lévêque, Pise, Maton, Raoux, Derayver, Resguères, Sorriaux, Leclercq.

LE SPORT... dans la coulisse

Football

Les dirigeants du R.C. Lens espèrent pouvoir encore figurer dans le prochain tour de la Coupe de France malgré leur défaite de dimanche dernier. Ils ont en effet déposé une réclamation au sujet de la qualification du joueur Boudjema. Ces réserves signifient que Boudjema, après avoir joué au Valenciennes, figurait l'année dernière sur les contrôles de Valenciennes et que la date de sa licence actuelle était le 10 août. Or, le règlement stipule que pour prendre part aux rencontres de Coupe, tous joueurs amateurs ou pros doivent être licenciés pour leur club avant le 10 août de la saison en cours.

Cyclisme

Marcelle, le crack polonois de Bully-Mezures, qui s'est souvent illustré dans nos courses régionales, a su attirer sur lui l'attention d'une grande marque. M. Bellanger vient en effet de l'inscrire dans un groupe pour la saison prochaine. Nous pouvons donc facilement supposer qu'avec une aide aussi puissante, le Nordiste fera pas de lui dans les grandes épreuves classiques.

Natation

D'après ce qu'on dit, le jeune Marcelle de Valenciennes, champion de France de natation, se serait trouvé devant un dilemme angoissant. Praticant la natation à la F.S.G.T. et le football à la F.F.A., il se serait vu mis en dilemme de choisir l'une ou l'autre Fédération. Après mûre réflexion, ce jeune sportif aurait décidé de servir l'entraîneur de la piscine de Valenciennes, M. Lherpault, et de porter les couleurs du S.C. Vitry. Si la chose est exacte, on comprend mal cette divergence de vue entre deux fédérations travaillant chacune pour le sport.

Boxe

Richard Deonnaick n'est pas encore remis de l'incident de dimanche dernier qui priva son beau-père de sa victoire méritée. Il répétait encore à ses amis : « Naturellement, Deonnaick a été battu par son beau-père. Mais ce n'est pas la décision est un peu sévère. Il ne faut pas oublier que son adversaire avait déjà fait connaissance du tapis à trois reprises différentes. C'est bien tout ce que nous signalons ce fait car Deonnaick est un boxeur dont le carrière s'annonce fort prometteuse. »

Lutte

Au cours du gala de lutte Nord-Belgique, disputé dimanche à Roubaix, un spectateur du premier rang eut le bonheur de gagner un superbe coup de poing. Mais ce n'est pas la garniture de cheminée. Placant délicatement ces objets à ses côtés, il suivait avec attention les combats qui se déroulaient sous ses yeux. L'entraîneur de la police Serrazin balance son adversaire Rebart par-dessus les cordes. Ce lutteur, par sa fâcheuse attitude, comble juste sur les garnitures de cheminée qui lui restent réduites en miettes. Heureusement qu'elle n'était pas en marbre ! L'incident eût peut-être coûté plus cher, mais pour quel que chose !

Automobilistes, attention...

Il est rappelé que l'emploi des lampes rayonnant une lumière jaune sera obligatoire pour tous les véhicules automobiles, sans exception, à partir du 1er janvier 1939.

plus d'autres besoins, d'autres fantaisies que l'art, puisque je n'ai pas eu le bonheur de fonder un foyer. — Rien ne vous a empêché ? — Si. La vie même que j'ai menée dans ma jeunesse. A force de conquêtes faciles, que trop souvent, hélas ! attirait ma fortune et mon nom, j'ai douté de la femme. Je n'ai point cru possible d'en attacher une à mon destin. Je n'en connaissais pas que l'agresseur. Trop de beautés fraîches, d'une grâce, rien de pur, ni de sincère sur le visage et dans le cœur... Alors, le temps a marché. J'ai cheminé, isolé, triste souvent. Puis il fut trop tard... — Il n'est jamais trop tard, fit le banquier, dont les yeux s'éclairèrent d'une lueur. Mais déjà le baron regretait l'attention dévouée et le regret de la dernière précédente. Ce n'était point son habitude de parler dans la mode de ses états d'âme ; il avait le goût fâcheux de ses sentiments intimes. Il reprit, la voix incisive, mais d'une pointe d'ironie : — En somme, mon cher Vilchamps, nous voyons les choses de deux points opposés. Vous aimez les affaires d'argent ; c'est votre métier. Moi, je les ai en horreur. De l'argent ? Tant qu'on voudra pour l'art ou les bonnes œuvres. Mme Vilchamps peut vous le dire. Pour le report, le comptant ou le terme, jamais ! (A suivre)